

Audiencia de S.M. el Rey con el Comité Ejecutivo del II Congreso Nacional para Racionalizar los Horarios Españoles

Palacio de la Zarzuela. 9 de enero de 2008

El Rey Don Juan Carlos recibió el día 9 de enero, a las 13:00 horas, en una Audiencia celebrada en el Palacio de La Zarzuela, al Comité Ejecutivo de I II Congreso Nacional para Racionalizar los Horarios Españoles, encabezado por su presidente, Ignacio Buqueras y Bach, Presidente de la Comisión Nacional para la Racionalización de los Horarios Españoles y su Normalización con los demás países de la UE. Se trata de una de las primeras Audiencias que concede Su Majestad en 2008, y también una de las primeras tras haber cumplido 70 años.



Durante la reunión, que se desarrolló en un ambiente de gran cordialidad, Su Majestad mostró un gran interés por las actividades de la Comisión Nacional. Por su parte, Ignacio Buqueras felicitó al Monarca por su reciente 70 cumpleaños y le formuló varias peticiones. La primera, que Su Majestad y Su Real Familia “sean un importante referente y ejemplo para todos los españoles en los usos de los tiempos”. La segunda, que un miembro de la Familia Real presida el acto de inauguración o clausura del III Congreso Nacional para Racionalizar los Horarios Españoles, que se celebrará en noviembre en Cataluña; Congreso para el que también le pidió aceptara ser Presidente de Honor, junto a S.M. la Reina, como lo ha sido del II Congreso. Y tercero, que Don

Juan Carlos incorporara a su Mensaje de Navidad de 2008 “un comentario sobre la importancia del buen uso del tiempo”.

La Comisión Nacional para la Racionalización de los Horarios Españoles se creó hace casi cinco años, en mayo de 2003, con los objetivos prioritarios de sensibilizar a la ciudadanía sobre la necesidad de cambiar nuestros usos horarios, homologándolos con los de otros países europeos –en los que se termina de trabajar a las cinco o las seis de la tarde- y de favorecer nuevos estilos de vida adecuados al siglo XXI, más saludables que los actuales.

A continuación, reproducimos el discurso que D. Ignacio Buqueras y Bach, Presidente del Comité Ejecutivo del II Congreso Nacional para Racionalizar los Horarios Españoles, en la Audiencia con S.M. el Rey, pronunció durante la Audiencia:

Majestad,

Hoy, es un día muy importante para la Comisión Nacional para la Racionalización de los Horarios Españoles. Este año, en mayo, se cumplirán cinco años de su constitución. Dijimos, Majestad, que “iniciábamos un largo, difícil y complejo camino para cambiar nuestros usos horarios y nuestros hábitos”.

Con la Audiencia con S. M., al que tenemos la satisfacción de felicitar por su reciente 70 aniversario, iniciamos una nueva etapa muy prometedora. Hace 20 días, Señor, en Su Mensaje de Navidad, por el que sinceramente le felicito –posiblemente, uno de los mejores de su reinado en el que nos hizo una excelente radiografía de nuestra sociedad, y nos señaló el camino a seguir para ganar un futuro mejor- decía: “Hemos demostrado ser un país capaz de superar retos, de arrinconar el desánimo y de acometer, con energía e ilusión, una modernización única en nuestra Historia”.

Considero, Majestad, que España, que los españoles tenemos un reto importante y urgente, hacer un mejor uso del tiempo y racionalizar nuestros horarios. Debemos acometerlo con energía e ilusión, arrinconando el desánimo, y superando viejas rutinas, malos hábitos, posturas prepotentes, y explicaciones y razonamientos fuera de la realidad. Nuestro clima mediterráneo no nos puede marcar los horarios como no ocurre con los demás países de nuestro entorno, nuestros usos horarios no

siempre han sido los actuales, o no es justo que para hacer honor al “España es diferente”, se perjudique a un porcentaje muy elevado de ciudadanos.

Lo hemos dicho y escrito muchas veces, Señor. La necesidad de unos horarios racionales tienen como objetivos prioritarios: conciliar nuestra vida personal, familiar y laboral; favorecer la igualdad; mejorar nuestra calidad de vida; dormir el tiempo suficiente; fomentar la salud; aumentar la productividad; disminuir la siniestralidad; apoyar el rendimiento escolar; facilitar la globalización; ... y, en definitiva, dar mayor valor al tiempo. Todo esto pasa, Majestad, ineludiblemente, por racionalizar nuestros horarios, hacerlos más humanos y más europeos.

Finalizo, Señor, con las palabras que inicié mi intervención. Hoy, es un día muy importante para la Comisión Nacional, con esta Audiencia con S.M., en un año de singular importancia para España, los españoles y nuestro futuro. La Constitución cumplirá tres decenios, y Su Majestad celebrará 33 años como Rey de España, el más largo y fructífero período en libertad, paz y prosperidad que hemos vivido los españoles, y que debemos, con el esfuerzo de todos, afianzar y mejorar día a día.



En este año prevemos importantes avances en la sensibilización de nuestra ciudadanía respecto a la necesidad de horarios racionales, y cambios, no al ritmo que deseáramos, en el mundo económico, sindical, social, cultural, etc., etc. Nuestras propuestas, Señor, son imparables. Pueden sufrir retrasos, pero... el camino está trazado. El sentido común, la experiencia y los datos lo avalan, y nuestro futuro nos lo demanda.

Permítame, Señor, tres peticiones. La primera que S.M. y Su Real Familia, especialmente sus hijos y nietos, sean un importante referente y ejemplo para todos los españoles en los usos de los tiempos. Segundo, que un miembro de la Familia Real presida el acto de inauguración o clausura del III Congreso Nacional para Racionalizar los Horarios Españoles, que sobre los horarios y la calidad de vida celebraremos el próximo noviembre en Cataluña. Desde este momento, me permito solicitar a S.M., acepte junto a S.M. la Reina la Presidencia de Honor del mismo. Recordará, Señor, que fue

Presidente de Honor del II Congreso Nacional. Y tercero, que S. M. en el Mensaje de Navidad de este año incorpore un comentario sobre la importancia del buen uso del tiempo.

Gracias Majestad, por su atención, por su sensibilidad y apoyo, y por su tiempo.

Asistentes

D. Ignacio Buqueras y Bach, Presidente de la Comisión Nacional para la Racionalización de los Horarios Españoles y su Normalización con los demás países de la UE y de ARHOE

D. Alfonso Bullón de Mendoza, Rector de la Universidad CEU San Pablo

D. Pedro González-Trevijano, Rector de la Universidad Rey Juan Carlos

Dña. Yolanda Cano, profesora de Derecho del Trabajo de la Universidad Rey Juan Carlos

Dña. Nuria Chinchilla, directora del Centro Internacional Trabajo y Familia del IESE

Dña. Carmen Gallardo Pino, Vicerrectora de Política Social, Calidad Ambiental y Universidad Saludable de la Universidad Rey Juan Carlos y secretaria general de ARHOE

Dña. Pilar Laguna, Vicerrectora de Títulos Propios y Postgrado de la Universidad Rey Juan Carlos

D. Juan Pablo Maldonado, profesor adjunto de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social de la Universidad San Pablo-CEU

D. Pedro César Martínez, director nacional de Psicotec

D. Roberto Martínez, director de la Fundación + Familia

D. Manuel Ocaña Losa, vocal de la Asociación para la Racionalización de los Horarios Españoles-ARHOE

Dña. M^a Ángeles Osorio Iturmendi, Directora de la Fundación Solventia y tesorera de la Asociación para la Racionalización de los Horarios Españoles-ARHOE

Dña. M^a Jesús Prieto Laffargue, Presidente electo de la Federación Mundial de Organizaciones de Ingenieros-WFEO

Dña. Carmen Quintanilla, Presidenta Nacional de la Asociación de Familias y Mujeres del Medio Rural